

## 市内小中学生の基本的生活習慣の実態とその対策について

安 藤 佳 生

〔質疑〕少子化、核家族化、情報化、都市化等の急激な社会変化の中で、子ども達の生活も変化してきている。

次代を担う子ども達に夢や希望を大きく持つて努力する姿を求める時に社会全体で今後の環境を見つめなおす必要がある。生活習慣の育成には、家庭教育が中心になると思う

- (1) 生活習慣アンケートから、何が課題になつたのか。
- (2) 「白石市子どもを育てるヒント集」の今後の活用方法について
- (3) 地域社会との関連で特に訴えたいことは何か。

### 指定管理者制度における管理業務について

制 野 敬 一

〔質疑〕行政改革の一環として平成17年4月より指定管理者制度がスタートした。

各まちづくり協議会等では地域住民の期待を背負い地域の利便性を最優先として前向きに取り組み頑張っている。

今後、行政面、防災面など協議会等との綿密な連携、相

- る。
- これらの観点から指定管理者でもある協議会等との情報交換や、その位置づけを明確にしなければならないと考えるが、その所見を伺いたい。

このよう中で、本市でも台風4号、9号においても、地域の本部として災害対策活動を行った地区があつた。今後とも、まちづくり協議会には、地域の災害時対応の中核としてその役割を期待しているところである。

このようなことから、指定管理者の業務仕様書に、災害

〔答弁〕5月に、小学1年生を除く市内の全児童・生徒に對し生活習慣に関するアンケート調査を行つた。

「毎日朝ご飯を食べるか」「毎日朝ご飯を食べるか」

の調査項目であつたが、朝ご飯は食べるよう改善されてきたけれども、「早寝早起き朝ごはん」の生活リズムの回復とテレビ、ゲームの時間の短縮が大きな課題になると思つてゐる。

生活習慣は、もともと家庭において、教育委員会の施策を

においてその基礎が形成されると思う。

よつて、教育委員会として、「子育ては親育て地域育て」をベースにしながら、共通して取り組む「白石市子どもを育てるヒント集」を平成16年に発行し、内容を更新してき

た。

現在、活用方法について各学校で工夫しており、就学時健診、一日入学、P.T.A.の懇談会、学習参観日等において資料として利用している。

地域との関わりについては、

実させ同管理者の資質の向上に強力に支援を行つて参りたい。

災害時における連携については、各種災害において地区公民館は、情報収集、また伝達の拠点となつており、現に台風4号、9号においても、白石地域の本部として災害対策活動を行つた地区があつた。

今後とも、まちづくり協議会には、地域の災害時対応の中核としてその役割を期待しているところである。

まちづくり協議会と消防団、自主防災組織などの防災関係機関と、市職員が連携して、災害時に対処するため、白石市地域防災計画にまちづくり協議会の位置づけを明確にし、協議を行つてまいりたい。

今後とも連絡調整を密にしながら地区公民館の機能を充